



# La descentralización española, ejemplo para la Administración Territorial de Angola

**El Proyecto PASCAL ha permitido a un grupo de directivos y técnicos del Ministerio de Administración del Territorio de Angola, de los gobiernos provinciales y de administraciones municipales del país conocer la experiencia española en materia de descentralización, gobernanza y procesos participativos a nivel local y provincial. El proyecto, impulsado por la FEMP y la FIIAPP, busca promover el desarrollo local sostenible y democrático mediante el fortalecimiento de capacidades institucionales, la participación ciudadana y la cooperación internacional.**



Redacción

El Secretario General de la FEMP, Luis Martínez-Sicluna, aprovechó la primera parada de esta delegación, que fue en la sede de la Federación, para destacar que el grupo tendría la oportunidad de *“visitar y hablar con quienes diariamente se enfrentan a la gestión de lo público desde sus municipio, los Alcaldes y técnicos municipales”*. A su juicio, *“esta constatación en el terreno será imprescindible para entender el importante papel que juegan los Gobiernos Locales en la construcción de ciudadanía”*.

Martínez-Sicluna también mostró su reconocimiento a la sensibilidad del Gobierno angoleño hacia la descentralización y consolidación de la Administración Local y la participación de la ciudadanía en lo público. Además, apostó por convertir el encuentro *“en el punto de partida de una colaboración estable y leal entre las instituciones”* para favorecer este objetivo. La sesión de mañana se completó con otras intervenciones, entre ellas las del Presidente y Vicepresidente de la Comisión de Relaciones Internacionales, Luis Barcala, Alcalde de Alicante, y Carlos Martínez, Alcalde de Soria. Por la tarde, con la presencia del Ministro angoleño, Dionisio da Fonseca, se expuso el trabajo de la Federación.

En palabras de un representante de la delegación angoleña, el Alcalde de Viana, Demétrio de Sepúlveda, esta visita ha sido *“una oportunidad que nos permitirá llevar experiencias españolas y aplicarlas en Angola, España tiene mucha experiencia, cuatro décadas, en materia de*

*descentralización. Nosotros seguimos con un modelo concentrado, Angola tiene el gran desafío de acercar los servicios e implicar más a la ciudadanía en el gobierno del país”*. Por su parte, la Alcaldesa de la localidad angoleña de Catumbela, Katia María Alfonso, destacó que esta experiencia será un *“gran impulso”* para reforzar el proceso de descentralización de su país.

## Experiencia local

La visita permitió a la delegación conocer de primera mano diversas instituciones españolas y dos Entidades Locales, los Ayuntamientos de Fuenlabrada y de Las Rozas:

En el Ayuntamiento de Fuenlabrada, la delegación angoleña conoció los procesos de presupuestos participativos, el diseño de políticas municipales, el papel de las asociaciones ciudadanas como elemento clave de cogobernanza y el reto de proveer de servicios, infraestructuras y atender las demandas ciudadanas.

En su visita a Las Rozas, fueron recibidos por el Alcalde de la localidad madrileña, José de la Uz, y pudieron conocer la experiencia de este municipio en cuestiones de desarrollo local, de gobernanza participativa y las diversas herramientas y espacios para potenciar la escucha y el diálogo con la población más joven.